

# SCRABBLE JEUNES & SCOLAIRES : LA PRESSE EN PARLE

Le quotidien **Ouest-France** a publié ce lundi 6 octobre un très bel article suite à l'animation-formation de Marie-Claude Derosne à l'intention des joueurs de la Fédération Française de Scrabble, tous volontaires pour partager leur passion avec les plus jeunes.

Avec le soutien de France Castillan, toujours aussi active dans le comité régional, les licenciés des clubs des Pays de la Loire (Spay, Solesmes, Laval, Pornic, Angers...) ont pu ainsi bénéficier de précieux conseils. Le jeune Flavien (pas encore 13 ans, même si l'article le vieillit un peu ☺) s'est prêté au jeu pour que ses aînés s'entraînent !

**Si les vertus pédagogiques du Scrabble en milieu scolaire ne sont plus à démontrer, les rencontres intergénérationnelles sont aussi riches d'enseignements.**

## Le Scrabble, formidable outil pour les jeunes

Bien que rattaché à une image vieillissante, ce jeu séduit les écoliers et améliore leurs capacités intellectuelles. Apprendre en se distrayant. Solesmes a accueilli une formation d'animateurs pour jeunes.



Flavien, 14 ans, joue le cobaye pour l'animatrice.



Trouvez la meilleure possibilité (celle qui rapporte le plus de points) Un indice : carême.

Savez-vous ce que signifie la DNSJS ? C'est la Direction nationale du Scrabble jeunes et scolaires.

Dans l'inconscient collectif, ce jeu, créé en 1931, par l'architecte américain Alfred Mosher Butts, est destiné aux retraités qui aiment cogiter en société autour de la langue française les dimanches après-midi. Et pourtant, le Scrabble, c'est aussi pour les jeunes. Et de plus en plus. Depuis 2012, une convention lie, en effet, la FFSC avec le ministère de l'Éducation nationale.

Car le Scrabble a, en effet, de nombreux intérêts pour la jeunesse. Ce n'est pas qu'aligner des lettres en ordre sur un plateau coloré. Cela a des vertus pédagogiques reconnues.

Exemple à Solesmes, où se tenait, samedi, une formation régionale d'animateurs pour jeunes à la salle Reverdy. Des membres de clubs de

Pornic, Laval ou Angers étaient réunis pour quelques conseils. « **L'objectif de cette formation**, explique Marie-Claude Derosne, présidente de la DNSJS, **est de donner quelques notions pour faciliter la transmission. Elle s'adresse à des scrabbleurs qui ont envie de partager et de transmettre leur passion dans les écoles.** »

### Les matheux meilleurs que les littéraires

C'est le cas de Claudine, professeure de lettres dans un lycée de Laval. Elle utilise le Scrabble dans sa classe de CAP. « **C'est un moyen ludique et intéressant de les amener vers le vocabulaire et la grammaire. Ils n'ont pas l'impression de travailler et pourtant ils le font sans s'en apercevoir.** »

Le Scrabble fait pratiquer le français mais aussi « le développement

**de la concentration, de l'organisation et l'anticipation.** » Mais aussi, plus surprenant, les mathématiques. « **Les meilleurs au Scrabble**, reprend Marie-Claude Derosne, **ce ne sont pas des littéraires mais des matheux. Il faut calculer vite et tout est question, en fait, de combinaison.** »

Flavien, 14 ans, membre du club de Solesmes, est venu jouer le cobaye. Chaque adulte prend le rôle de l'animateur et Marie-Claude Derosne, au fond de la salle, supervise et donne des conseils aux animateurs.

Le jeune scrabbleur a commencé il y a quatre ans. Il est déjà allé au

championnat de France et a terminé premier benjamin en Pays de la Loire.

Guillaume, un autre ado du club de Solesmes, scolarisé à Sainte-Anne, a gagné dernièrement le concours national scolaire.

Alors, un conseil aux parents qui veulent aider leurs enfants à s'améliorer en maths ou français, tout en les amusant : investissez dans un Scrabble !

Raphaël LAURENT.

**900** C'est le nombre de licenciés de Scrabble de moins de 18 ans en France. Dont 23 en Pays de la Loire.



Page jeunes du site de la FFSC <http://www.ffsc.fr/jeunes.php>  
Renseignements : [scolaire@ffsc.fr](mailto:scolaire@ffsc.fr) ou 01.53.92.53.20